



# Eglise - Info

Janvier 2025

## Unité Pastorale de Vaux-sur-Sûre

ASSENOIS \* BERCHEUX \* CHENOIGNE \* GRANDRU \* HOMPRES \* JUSERET  
\* LESCHERET \* MORHET \* NIVES \* REMICHAMPAGNE \* REMIENNE  
REMOIVILLE \* ROSIERES \* SIBRET \* VAUX-SUR-SURE \* VILLEROUX

---

### « Comment pouvons-nous faire parvenir l'Évangile ? »

Je voudrais dire à Helmut : ce courage est aussi demandé aux prêtres. Être des prêtres qui ne se contentent pas de préserver ou de gérer un héritage du passé, mais des pasteurs, des pasteurs amoureux du Christ et attentifs à saisir les questions – souvent implicites – de l'Évangile, en marchant avec le Peuple saint de Dieu. Et nous marchons un peu devant, un peu au milieu et un peu derrière.

Et quand nous apportons l'Évangile – je pense à ce que nous a dit Yaninka – le Seigneur ouvre nos cœurs à la rencontre de ceux qui sont différents de nous. Il est bon, voire nécessaire, qu'il y ait, parmi les jeunes, des rêves et des spiritualités différentes. Il doit en être ainsi, parce que les parcours personnels ou communautaires qui nous conduisent cependant au même but, à la rencontre avec le Seigneur peuvent être nombreux : dans l'Église il y a de la place pour tous – tous, tous !— et personne ne doit être la photocopie de l'autre. L'unité dans l'Église n'est pas uniformité, mais elle consiste à trouver l'harmonie des diversités !

Et je dirais aussi à Arnaud : le processus synodal doit être un retour à l'Évangile ; il ne doit pas avoir parmi les priorités quelque réforme “à la mode”, mais il faut se demander : comment pouvons-nous faire parvenir l'Évangile dans une société qui n'écoute plus ou qui s'est éloignée de la foi ? Posons-nous tous la question.

**Pape François**

*Rencontre à Koekelberg avec l'Église de Belgique (suite).*



# Le Grand Jubilé de 2025 : être pèlerins d'Espérance



Durant cette année du Grand Jubilé de 2025, la Vierge Marie viendra à notre rencontre sur notre commune (détails, pages suivantes). Elle sera une mère bienveillante pour que nous accueillions comme saint Joseph, les bergers et les mages la présence de Dieu dans nos vies. Au milieu de nos occupations, **ces Vierges pèlerines** dans nos maisons nous rassembleront en famille ou avec d'autres.

Chacun pourra vivre cette prière domestique à son temps et à sa manière avec surtout l'Espérance de goûter la joie de la bienveillance de Dieu, la paix des chemins du pardon, l'amour du partage. Et de le réaliser avec d'autres, car « **le chrétien ne doit pas se satisfaire d'avoir l'Espérance, il doit en irradier et la semer autour de lui** » nous dit le Pape François.



Ce mois de janvier, nous prions pour l'Unité des Chrétiens : infos <https://diocesedenamur.be/actualites/semaine-pour-lunite-des-chretiens-2025/> Prions particulièrement pour **les chrétiens d'Orient** pris dans la guerre : Ukraine, Syrie, Arménie, Palestine, Liban ainsi qu'en Afrique, au Burkina notamment.



Le 27 janvier sera le **80<sup>ème</sup> anniversaire de la libération du camp d'Auschwitz**. La mémoire de la Shoah avec le génocide programmé de 6 millions de Juifs doit être portée dans nos prières et nos dialogues, spécialement à l'heure où l'antisémitisme refait surface. Prions également pour une paix juste en Terre Sainte où chacun a le droit de vivre sur son territoire. La guerre est toujours une défaite.

Avec l'abbé Charlemagne et les membres de l'Equipe Pastorale, je vous souhaite une bonne année 2025.

Abbé Philippe Meyer

## Pour entrer dans le Grand Jubilé de 2025 ... la devise



Le logo (ci-contre) représente **quatre figures** stylisées pour indiquer l'humanité venant des quatre coins de la terre. Elles sont rattachées l'une à l'autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité que les peuples ont en commun.

La première en tête est agrippée à **la croix**. C'est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, mais aussi de l'espérance qui ne peut jamais être

abandonnée parce que nous en avons toujours besoin et surtout dans les moments de grande nécessité.

Il est important d'observer **les vagues** qui sont en dessous et qui sont en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles. Très souvent les vicissitudes personnelles et les événements du monde imposent avec intensité le recours à l'espérance.

C'est pour cela qu'il faut observer la partie inférieure de la croix qui s'allonge en se transformant en **une ancre**. Comme on le sait, l'ancre a été généralement utilisée comme métaphore de l'espérance. L'ancre de salut, d'espérance en fait, est le nom donné à l'ancre de réserve, utilisée dans les embarcations pour accomplir une manœuvre d'urgence en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes.

Il ne faut pas négliger le fait que l'image montre combien **le chemin du pèlerin** n'est pas un fait individuel, mais communautaire, marqué d'un dynamisme croissant qui tend toujours plus vers la croix. La croix n'est pas du tout statique, mais elle est aussi dynamique : Notre Sauveur Jésus-Christ se courbe vers l'humanité comme pour aller à sa rencontre et ne pas la laisser seule, mais en offrant plutôt la certitude de Sa présence et l'assurance de l'espérance. Il marche avec nous vers le Père. C'est bien la devise du jubilé 2025: *Pèlerins d'Espérance*.

## Pèlerins d'Espérance... avec les Vierges pèlerines

Chers paroissiens, en cette année du jubilé, vos prêtres et l'équipe d'animation pastorale ont eu l'idée d'envoyer des Vierges pèlerines au sein des familles, de groupements : chorales, groupes de caté, de rue ou de village... afin de l'honorer et de la prier

Merci à vous d'accueillir chez vous ces Vierges. Si c'est Jésus qui nous conduit au Père ; c'est bien Marie qui nous conduit à Jésus.

Vous pouvez la prier seul mais aussi inviter l'une ou l'autre parent, ami ou connaissance à vous rejoindre pour un temps de proximité avec Notre-Dame, car les effets attendus n'en seront que plus bénéfiques.

Jésus n'a-t-il pas dit (Mt 18,20) :

*« Je vous dis encore que si deux d'entre vous s'accordent sur la terre pour demander une chose quelconque, elle sera accordée par mon Père qui est dans les cieux. Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. »*



### → Points pratiques :

#### 1. Présenter une statue d'une Vierge à bénir lors d'une messe

- Durant les messes de janvier (et toute l'année), chacun ou en groupe peut présenter une vierge à bénir pour devenir pèlerine. Cette Vierge recevra un bandeau du Jubilé et un « carnet de pèlerins d'Espérance »

#### 2. Comment accueillir cette statue chez soi ?

- Lui réserver une place d'honneur en votre foyer ; la fleurir, allumer une bougie ou veilleuse auprès d'elle .... Il suffit d'écouter son cœur.
- Ne pas craindre d'en parler autour de soi et d'inviter des enfants, des adultes, des voisins à venir la saluer, lui offrir un petit temps de silence ou de prière.
- Elle peut circuler de semaine en semaine de maison en maison ou rester au même endroit pour accueillir toute l'année.

**3. Le carnet accompagnateur.** Ce carnet suit la statue afin de permettre à tous ceux qui le désirent :

- **D'y trouver** : des prières, petits chants, paroles de saints, textes méditatifs du Jubilé,...
- **D'y inscrire** : une prière, un ressenti, une émotion, une grâce reçue en la présence de cette Vierge pèlerine... tout ce qui peut interpeller les personnes qui la recevront après vous.

*L'Equipe Pastorale*

## Prière du Grand Jubilé 2025

Père céleste,  
la *foi* que tu nous as donnée  
en ton fils Jésus-Christ, notre frère  
et la flamme de la *charité*  
répandue dans nos cœurs  
par l'Esprit Saint  
réveillent en nous la  
bienheureuse *espérance*  
de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme  
en cultivateurs assidus  
des semences de l'Évangile  
qui féconderont l'humanité et le monde,  
dans l'attente confiante  
des cieux nouveaux  
et de la terre nouvelle,  
lorsque les puissances du mal  
seront vaincues  
ta gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé  
ravive en nous,  
*Pèlerins de l'Espérance*,  
l'aspiration aux biens célestes  
et répande sur le monde entier  
la joie et la paix  
de notre Rédempteur.  
À toi, Dieu béni dans l'éternité  
la louange et la gloire  
pour les siècles des siècles.

Amen

*Pape François*



## Vivre le Jubilé dans notre diocèse



Dans notre diocèse de Namur, outre la cathédrale Saint-Aubain, quatre autres églises ont été désignées pour être « églises jubilaires », deux dans chaque province : La basilique Saint-Materne (Walcourt); La basilique Saint-Hubert; L'église Saint-Martin (Arlon) ; Le sanctuaire de Beauraing. Tout au long de l'année jubilaire, un parcours sera proposé dans chacun de ces cinq lieux.

## Il était une Foi... la guerre (III)

Le genre humain est stupéfiant ! Selon les circonstances, il adopte des comportements diamétralement opposés : il est capable du pire et du meilleur et se trouve toujours des excuses pour justifier ses actes, bons ou mauvais. En temps de guerre se rencontrent des personnes aux agissements contraires : des gens tuent, mais d'autres soignent ; certains prient, tandis que d'autres blasphèment ; Les uns pleurent, les autres jubilent. Et Dieu dans tout ça ?

Dans les brouillards brûlants des batailles, les voies du Seigneur sont plus que jamais impénétrables. Les chrétiens se posent une question cruciale : POURQUOI ? Pourquoi des enfants innocents meurent-ils sous les bombes ? Pourquoi des jeunes gens inoffensifs deviennent-ils des chiens de guerre, insensibles et cruels ? Trouver des réponses acceptables est une véritable gageure... En ces instants tragiques, rencontrer Dieu n'est pas simple pour l'interroger, car ses maisons elles-mêmes se situent au cœur des violences et des destructions, comme lors de l'Offensive des Ardennes ! Si nos églises pouvaient parler...

... elles diraient leur désarroi, elles relateraient leurs dommages, mais également leurs espoirs et tous les miracles qu'elles ont vus, les millions de prières entendues et les souhaits exaucés, les cris d'espoir et de douleur. L'église Saint Martin de Nives raconterait par exemple comment tous ses vitraux ont explosé au matin de Noël 1944, lors du passage du "Combat Command" Abrams qui délivra Bastogne le lendemain. Sans doute se rappelle-t-elle encore le froid glacial qui régna lors des messes célébrées en son sein, durant les mois d'hiver suivants ?

La chapelle du Sacré-Coeur d'Assenois nous dirait ses destructions et sa frayeur, quand elle vit son village entrer en éruption lors du bombardement massif "time on target" demandé par ce même Abrams le

26 décembre vers 16 heures, pour faire sauter le verrou allemand. Elle ne fut reconstruite qu'en 1956 !

L'église Saint-Brice de Sibret nous narrerait étonnée le petit miracle de Notre Dame à la Bombe, découverte indemne au milieu des gravats, après le bombardement du 28 décembre '44. La chapelle Saint André se lamenterait du sort tragique subi ce même jour par ses paroissiens de Chenogne, et la désinvolture des soldats des deux camps, lesquels brûlèrent ses sièges et ses bancs, son autel et ses statues pour se chauffer !

L'église Saint-Bernard de Vaux-lez-Rosières, située à la lisière du champ de bataille, nous rappellerait son rôle d'infirmerie et de morgue, peu glorieux mais ô combien indispensable. La plupart des édifices religieux plus ou moins épargnés servir ainsi d'hôpitaux de fortune et d'abris contre les intempéries, lors de l'impitoyable hiver 1944-45, afin de soigner et protéger les corps, mais aussi les esprits dévastés des réfugiés et des soldats blessés.

La mission d'une église n'est-elle pas d'accueillir les âmes égarées, en proie à mille tourments ? "Guerre" rime avec "enfer", une rime pauvre et abjecte qui évoque la face sombre de l'humanité. Son côté lumineux est invoqué dans nos églises, dans nos chapelles et tous les monuments qui composent notre patrimoine religieux. Celui-ci souffrit beaucoup lors des événements guerriers de la Seconde Guerre mondiale.

Les Allemands volèrent un maximum de cloches pour fabriquer des balles, et les métaux des ornements.

Lors de l'Offensive, la guerre détruisit 18 églises et 11000 habitations en Ardenne. Toutes furent reconstruites. La guerre s'éloigna...Resta la Foi !

Guy Leyder



**Chandeleur** avec les familles et les enfants du caté  
Bénédictions des cierges – Messe aux chandelles  
– Partage de la crêpe.

Vendredi **31 janvier** à 18h à Vaux-sur-Sûre

Samedi **1<sup>er</sup> février** à 18h à Sibret



## Action Damien : Ensemble contre la lèpre



Encore aujourd'hui, toutes les deux minutes, une personne apprend qu'elle a la lèpre. Chaque année dans le monde, plus de 200 000 personnes entendent ce terrible diagnostic - dont plus de la moitié en Inde. Info : Allez sur [www.actiondamien.be/campagne](http://www.actiondamien.be/campagne) pour un don en ligne ou sur le compte : BE05 000 000 7575

## Parenthèse musicale de Rosières : Concert de nouvel an

Dimanche 5 janvier à 10h à l'église de Rosières

Marie Frenay (Violon) et

Elisabeth Frenay (piano)

11h : Messe dominicale



## Collecte particulière du mois à la messe dominicale

Sa 4 et Di 5 janvier : Jeunes Églises d'Afrique

## Funérailles

*Nous gardons dans nos prières :*

Jules Mayon, décédé le 1<sup>er</sup> décembre à l'âge de 87 ans (Chenogne)

Jacqueline Lagarmite, décédée le 7 décembre à l'âge de 68 ans (Vaux/s/S)

Christiane Pigeon, décédée le 14 décembre à l'âge de 88 ans (Vaux/s/S)

**Préparation au Baptême**

mercredi 19 février

S'inscrire

## Accueil Unité Pastorale de Vaux-sur-Sûre (Presbytère)

*Soyez les bienvenus pour vos demandes (baptême, info caté, visite, ...)*

Abbé Philippe Meyer

Place du Marché, 5 Vaux-sur-Sûre

tel : 0493 83 48 76

mail : [meyer.philippe@live.be](mailto:meyer.philippe@live.be)

Site : [lavoix.be](http://lavoix.be)



Facebook

'Eglise Info Secteur Vaux-sur-Sûre'

Abbé Charlemagne Tiebrey

Remoiville, 8

tel : 0466 17 58 37

mail : [abbcharlemagne@yahoo.fr](mailto:abbcharlemagne@yahoo.fr)